

○青柳委員 まず第一に、今回の改正によりまして設置されまする中央並びに地方の審議会の組織及び人員、これにつきまして承ろうと思うのであります。現行法におきましては、組織、人員につきまして、明確なものがあるのです。現行法におけるものとおきましては、地方の審議会は地方にまかすことは、地方の審議会は地方にまかすということに相なつておるのでござります。中央の審議会につきましては、その組織、人員については全然ないのです。現行法にあるのを落としたということとは、どういう理由ですか、それを承りたいと思います。

○栗政府委員 お尋ねの点でございますが、ますこの審議会の組織、人員等につきましては、現在の組織、人員と何ら変更するという意思を持つてかえたのではございません、すなわち現在通り十三名でございます。業者の方から四名、医師の方面から四名、それから学識経験者から四名、そのほかに委員会の会長が一名、そういう組織になりますのでございます。さような点は政令できめられることになつております。

中央と地方との審議会の関係でございますが、ただいま申し上げましたのは、中央審議会であります、地方審議会におきましても、これと同様の組織、人員になることに相なると存じております。

○青柳委員 くどいようでござりますが、その点、どういう理由で法律から政令に落し、また地方にまかすことになつたのですか？

○東政府委員 審議会等の組織につきましては、政令でこれを書くようになつておるのが通例だということでありますして、私あいにく法律に詳くないも

○青柳委員 それでは次に、中央審議会の権能であります。改正法案によりますと、広告に掲げることができます。大臣の諸間に應じる、また文部大臣の諸間に應じて、學校の認定に關する重要事項を厚生大臣が指定する際に諮問する、なお養成施設の認定について厚生大臣の諸間に應じる、また文部大臣の諸間に應じて、學校の認定に關する重要事項を調査審議をする、この三つの権限が書いてあるのであります。ところが従前といいますか、現行の法律によりますと、試験について中央の審議会も關係することになつております。この試験について中央審議会が關係するということは、相當の意味があります。して、地方にまかせますと、ある県では非常に嚴重な試験をするが、ある県では試験がゆるやかだ、こういうことになるおそれがあるのであります。ふしそういうことになつたといたしますと、非常に試験がちくはぐになつて、犬した力のない人も、多數あんま、はり、きゅう、柔道整復營業に從來できることになりますし、せつかんであります。この法律が、業者の向上といいますか、そういう点をねらつておるので、それに対するようなることになるのではないかという氣持がするのであります。今度中央審議会の権限から、試験に対することを落された理由につきまして、御説明を承りたいと思ひます。

いろいろコントロールをするとといふ條項が付加されておることと存じますが、しかしながら、ただいまお話をようになりますので、中央審議会におきましては、各都道府県ごとで、あまりにも試験の標準に差異がある、難易があるということは、好ましくないことであります。当然試験についての基準と申しますか、そういうものは必ず審議いたされまして、この点につきましては、施行規則の十二條に「厚生大臣は、都道府県知事に対して、試験の施行に關して必要な事項を指示し、又は必要な事項の報告を命ずることがある」という條項がありますので、中央審議会の試験基準等につきましては、十分各都道府県に徹底いたしますように、従つて都道府県ごとに、試験があまりにも難易の差異があるようなら非難を受けませんように、十分注意をいたすことができると思ひます。

○青柳委員 これは事務当局に承りたのであります。が、中央審議会の権限は、先ほど述べました三つの点に限られます。あるいはできないのではないかといふことが言われるのであります。が、その点につきまして御意見を承りたいと思います。

○室説明員 それにつきましては先ほど申しましたように、審議会の委員の方に、業者、医師、学識経験者の各位表が含まれておりますので、それらの方々には、実質上あんま、はり、きゆう、柔道整復等に関する重要な事項を、いつも厚生大臣から諮問になつておるわけであります。もつと具体的に申しますと、たとえば学科試験に關しまして、これ／＼の科目を行ふ、いうようなことが、施行規則に書いてあるのであります。その教える教科内容でございますが、どのようなものを教科内容として定めるか。たとえて申しますと、解剖学についてはどういうものをお教えて行くか、また生理学についてはどういうものを教えて行くかという、ような教科内容につきまして、これらの中の学識経験者及び医師の方々に諮問い合わせであります。そのようにして、教科内容がきまりまして、その教科内容に基く学科試験を都道府県知事がやるということになりますので、結局試験の実質的内容の大綱は、この審議会によつて示されるということに相なるかと存じます。

○青柳委員 厚生大臣が審議会に諮問する案件は、先ほど述べました三つに限定されておるが、新しい改正法案

弁によりますと、三つに限るけれども、審議会をたび々開くのだから、法制上の問題でなく、実際上の問題として、これは中央審議会にはかるのだ、こういうふうに聞えるのであります。ですが、さように解釈していいものかどうか。
○室説明員 実質上、いろ／＼御相談申し上げるというわけであります。
○青柳委員 ただいまの点は、当局の声明もありましたように、実際上必ずそういう方途を講じていただきことを期待いたします。
次に承りたいのは、この法案に関連いたしまして局長にお尋ねいたしますが、この改正法案によりますと、二十一年八月十五日以後内地に引揚げた者に對しては、特例が二十三年十二月末日まであつたものを、当分の間延ばす、こうあるのであります。これによりますと、引揚げて來た人の、前におりました場所は限定されておらない。たとえば、満洲、朝鮮からのみ引揚げたあん摩、はり、きゅう、柔道整復術に従事しておつた人に限られ、ほかの、たとえば支那において営業しておつた人、あるいは海峽植民地、あるいは南方においてこれらの方に従事します。ところがこの委員会に、支那あるいは海峽植民地、南方から引揚げた歯科医師についても、特別な恩典によつて内地で営業できるようという請願がたび々あるのです。それとこれとを比べまして、いかにも不均衡であり、歯科医師にとつて非常に気

四

文部省の方の盲学校の教科内容と比べますと、この三年をもつて高等学校と認定していただくには不十分であります。では、遺憾ながら養成所につきましては、高等学校卒業と認定されるだけの内容をつくることは、私はできないと存じております。この養成所に来られる方は、まずこの養成所を出て、それを終生の仕事としてやつて行かれる方が大部分である。例外的には今のように上への進学を志す方も出て参りますが、どうもこの方につきましては、今のように五年をやらされた上に、正規の高等学校と申しますか、あるいは盲者であれば盲学校にというふうに行つていただきよりほか、道がないと存じます。

○音響委員 ただいまお話しておりますのは、一つの問題を取上げておるのです。ございますが、もう一つこういふ連の面もあるのです。せつからく高等学校を出まして、また大学を出まして、それからあん摩、はり、きゅうになろうともすると五年の初からやらなければならぬ、こういうこととなるのであります。どうもおかしいのであります。この点何とか厚生省御当局も、今までよりも文部省当局と折衝これ努められまして、三年の教科課程を終えますれば高等学校卒業の資格を得られるという道を講じたいものと思うのであります。あらためてなお局長の御意見を承ります。

○東政府委員 おそらくただいまお答え申し上げましたのが、御質問のうちの半面であつたがと存じますが、なおこういうふうな面もあると存ずるのであります。あん摩、はり、きゅう等になるのに、養成所を五年どうしても経なけれ

ば、それになれない。そうすると、か
りに高等学校を卒業した人が、あん
摩、はり、きゅうをやろうと思つて
も、それから五年もやらなければなら
ぬのじやないかといふことも考えられ
ると思いますが、この点につきましては、文
部省とも、すでにいろいろと話合いを
いたしておりまして、私の方といたし
ましても、高等学校卒業という基礎教
育を受けておるのでありますから、比
較的短かい二年の間に、その実地の方
を十分に補習教育をいたしますれば、
五年間の養成所で仕上げた人と、まつ
たく同等とは申し上げられないにして
も、少くとも近い将来には同等になり得
る、あるいはそれ以上になり得る素
質、資格があるものと存じますので、
そういうふうな道を開きたいと考えて
おります。

別に通告もいたしませんので、これも省略し、ただちに表決に入りたいと存じますが、御異議ございませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○松永委員長 御異議なしと認め、これよりあん摩、はり、きゅう、柔道整復等營業法の一部を改正する法律案の採決をいたします。本案を原案の通り可決するに賛成の諸君の御起立を願います。

〔総員起立〕

○松永委員長 起立総員。よつて本案は原案の通り可決いたされました。

なお議長に提出する報告書の作成につきましては、先例により委員長に御一任を願いたいと存じますから、さむう御了承願います。

次会は公報をもつて御通知する」とし、本日はこれにて散会いたします。

午後零時二十五分散会

〔参考照〕

あん摩、はり、きゅう、柔道整復等營業法の一部を改正する法律案(内閣提出参議院送付)に関する報告書

〔都合により別冊附録に掲載〕

午後零時二十五分散会
水委員長 起立総員。よつて本案
の通り可決いたされました。
お説議長に提出する報告書の作成に
ましては、先例により委員長に御
願ひたいと存じますから、さよ
う承願います。

あと題、はり、きゆう、柔道整復等
營業法の一部を改正する法律案(内閣
提出參議院送付)に関する報告書
〔都合により別冊附録に掲載〕

五年間の養成所で仕上げた人と、まつたく同等とは申し上げられないにしても、少くとも近い将来には同等になります。得る、あるいはそれ以上になり得る素質、資格があるものと存じますので、そういうふうな道を開きたいと考えております。

○青柳委員 この問題につきましては、なお御努力をお願いいたしたいと思います。

○松永委員長 それでは委員各位の御意見も、本日質疑を終了すべきであるとの御意向と存じますので、お詫びいたします。本案の質疑を終了したものと認めるに御異議ございませんか。

とし、本日はこれにて散会いたしました。
午後零時二十五分散会

the first time in the history of the world, the people of the United States have been called upon to decide whether they will submit to the law of force, or the law of the Constitution. We have now an opportunity unprecedented in the history of the world, to decide whether we will submit to the law of force, or the law of the Constitution. We have now an opportunity unprecedented in the history of the world, to decide whether we will submit to the law of force, or the law of the Constitution. We have now an opportunity unprecedented in the history of the world, to decide whether we will submit to the law of force, or the law of the Constitution.